

# Las finanzas de México, afectadas por caída en petroprecios: CI Banco; S&P: posible baja nota a Pemex

**De no mejorar la baja en los precios del petróleo la economía nacional vería recortes debido a la inversión y apuesta fuerte por la petrolera nacional.**

**CI Banco previó un faltante del 7 por ciento de los ingresos tributarios y la calificadora S&P anticipó una posible baja en la nota.**

Ciudad de México, 10 de marzo (SinEmbargo).- Los **ingresos petroleros** podrían disminuir si la **situación económica de Petróleos Mexicanos (Pemex)** no mejora en lo que queda del año y quedaría un **faltante** de 60 mil **millones de pesos**, aseguraron analistas de **CI Banco**. La calificadora **Standard and Poor's** anticipó que la **calificación** crediticia de la petrolera está en riesgo de un **recorte** de continuar la baja en los **precios del petróleo**.

La primera jornada de la semana, la **mezcla mexicana** de exportación cayó un 31.66 por ciento, en línea con los precios de los **referentes globales** y cotizó en 24.43 dólares por barril, su nivel más bajo desde febrero de 2016.

El descenso en el precio de la mezcla mexicana se debió a la decisión de **Arabia Saudita** de aumentar su **producción de crudo**, luego que fracasaran las **negociaciones** para reducir la generación del hidrocarburo con **Rusia**.

CI Banco destacó que el Paquete Económico 2020 estableció el precio promedio de la mezcla mexicana en 49 dólares por barril y en la actualidad se ubica alrededor de 36 dólares. Aunque promedia 49 dólares en los primeros dos meses del año, demostró una caída de 36 por ciento frente al cierre de 2019.

“Sin duda, dado el poco margen que tienen las finanzas públicas en México, la posibilidad de un menor precio en el petróleo representa una amenaza significativa para mantenerlas en una senda considerada como sana”, confirmó el banco en un análisis.

En caso de que la situación no mejore en lo que resta del año habría un faltante del 6 por ciento de los ingresos petroleros estimados para 2020, que representa un 1.7 por ciento de los ingresos tributarios. “A ello hay que sumarle los menores ingresos tributarios (no petroleros) que deje de recibir ya Hacienda contempla ingresos con un crecimiento económico (PIB) del 2 por ciento, aumento que hoy luce muy difícil de alcanzar”, apuntó.

También el crecimiento de la producción petrolera, a mil 951 millones de barriles diarios pareció, para CI Banco, difícil de cumplir. Adelantó un riesgo para observar menos ingresos presupuestarios que ascenderían a 240 mil millones de pesos menos, compuestos por una expectativa de crecimiento del PIB situada en 0.7 por ciento; la producción petrolera de 1.75 millones de barriles diarios y una caída de 60 mil millones en los ingresos obtenidos por las ventas petroleras. El dato ascendería al 7 por ciento de los ingresos tributarios.

“Sin duda, el escenario de menores precios del petróleo y debilidad económica acrecientan los riesgos de reducción de la calificación de la deuda soberana”, aseguró el banco. La calificadora S&P aseveró que la calificación crediticia de Pemex (en BBB+ perspectiva negativa) está en riesgo de un recorte a la baja en caso de prolongarse bajas en el precio del petróleo, lo que afectaría los ingresos fiscales; también le afectaría que el crecimiento económico de Estados Unidos permanezca bajo.

La mayor preocupación para S&P Global será la baja en los ingresos que Pemex entregue al Gobierno mexicano, destacó el analista Joydeep Mukherji quien es el responsable de la calificación soberana de México. Una caída en las aportaciones llevaría al país a otorgar mayores recursos a la petrolera para cumplir sus objetivos fiscales.

“Nuestra preocupación realmente consiste en el impacto fiscal por el petróleo, además de todo el impacto en el crecimiento del PIB, porque la economía no creció en 2019 y se esperaba una recuperación este año y la pregunta es si el Gobierno dará los pasos para reanimar la confianza del sector privado, ante estos shocks que deprimirán la tasa”, afirmó Mukherji.

La Secretaría de Hacienda ha protegido sus ingresos con coberturas petroleras a 49 dólares por barril, sin embargo, Alejandro Saldaña, economista de Grupo Financiero Bx+, aseguró que podría utilizarse el Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestales (FEIP).